



Inside International Geneva

Philippe Fleury

COTE Magazine s'associe au Club diplomatique de Genève pour vous révéler la Genève internationale de l'intérieur. Notre rencontre avec Philippe Fleury, Directeur général de la FER Genève.

-/ COTE Magazine joins forces with the Geneva Diplomatic Club to bring you an insider's view of the international Geneva. We met Philippe Fleury, General Director of the FER Geneva.

Que représente pour vous la Genève internationale ?

Une plateforme d'échanges internationaux au plus haut niveau, ancrée dans la tradition humanitaire de la Suisse. J'en suis particulièrement fier. Cent quatre-vingts Etats sont représentés à Genève, ce qui témoigne de son aura mondiale. Depuis la création de la Croix-Rouge en 1863, la Genève internationale n'a cessé de grandir pour devenir un pôle du multilatéralisme et de la tolérance. D'un point de vue économique, cette présence permet le développement de tout un microcosme composé des organisations internationales, non-gouvernementales et de réseaux de compétences académiques. Les entreprises du canton profitent de cette effervescence, qu'il s'agisse de l'hôtellerie-restauration et du tourisme ou des écoles privées, mais aussi d'un ensemble de PME qui sont des partenaires et des pourvoyeuses de services.

Comment vivez-vous la Genève internationale ?

Je me reconnais particulièrement dans ses valeurs humanitaires, son ouverture sur le monde et sa capacité à créer le dialogue. La Genève internationale est un instrument de première importance pour la politique extérieure de la Suisse et un pilier de l'histoire du canton. A la FER Genève, nous avons le plaisir d'accueillir régulièrement des représentants des organisations onusiennes. Nous sommes également partie prenante d'organisations et de fondations au service de cette population. Ces rencontres sont toujours enrichissantes, parce qu'elles ouvrent une fenêtre privilégiée sur le monde et son évolution, qui nourrit à son tour nos réflexions et notre compréhension des enjeux sociaux et économiques mondiaux.

Comment voyez-vous l'avenir de la Genève internationale ?

Je l'espère prospère, mais la situation est devenue plus instable. Genève fait face à une concurrence accrue d'autres villes et Etats qui essaient d'attirer les organisations internationales. La Suisse doit veiller à demeurer attractive, notamment en termes d'infrastructures. Les attaques politiques répétées contre l'aéroport de Genève sont un facteur d'incertitude qui pèse lourdement. Depuis la pandémie, les conférences se font de plus en plus à distance ou en format hybride. L'avantage de ces solutions numériques est de permettre à de petits Etats et à de petites structures, qui n'avaient pas toujours les moyens de se déplacer à Genève, de pouvoir faire entendre leur voix. L'inconvénient, c'est le risque que ces grandes plateformes d'échange en présentiel deviennent peu à peu obsolètes. L'impact serait particulièrement fort à Genève, puisqu'avec plus de quatre mille séances annuelles, c'est le centre de gouvernance mondiale le plus actif de la planète. Il faut rester attentif à ces évolutions et rester à l'écoute des besoins des représentants de la Genève internationale. Rien n'est immuable ; il faut s'en souvenir pour continuer à avoir le privilège d'héberger le cœur de la diplomatie mondiale et de pouvoir faire entendre notre voix en faveur du bien-être de l'humanité.

What does international Geneva represent to you?

An international exchange platform at the highest level, rooted in Switzerland's humanitarian tradition. I am particularly proud of it. One hundred and eighty countries are represented in Geneva, which reflects its global influence. Since the founding of the Red Cross in 1863, the international Geneva has continued to grow, becoming a hub for multilateralism and tolerance. From an economic perspective, this presence enables the development of an entire microcosm consisting of international and non-governmental organizations, and academic networks. The canton's businesses benefit from this effervescence, including the hospitality-catering and tourism sectors, private schools, as well as a multitude of SMEs that are partners and service providers.

How do you experience the international Geneva?

I particularly identify with its humanitarian values, its openness to the world, and its ability to create dialogue. The international Geneva is a crucial instrument for Switzerland's foreign policy and a pillar of the canton's history. At FER Geneva, we have the pleasure of regularly hosting representatives of United Nations organizations. We are also actively involved in organizations and foundations serving this population. These encounters are always enriching because they provide a privileged window into the world and its evolution, which in turn feeds our reflections and enhances our understanding of global social and economic

issues.

How do you see the future of the international Geneva?

I hope it remains prosperous, but the situation has become more unstable. Geneva is facing increased competition from other cities and countries trying to attract the international organizations. Switzerland must ensure it remains attractive, especially in terms of infrastructure. Repeated political attacks on Geneva airport are a significant factor of uncertainty that has a significant impact. Since the pandemic, conferences are increasingly held remotely or in a hybrid format. The advantage of these digital solutions is that they allow small countries and entities, which often could not afford to travel to Geneva, to make their voices heard. The downside is the risk that these large in-person exchange platforms gradually become unstable. The impact would be particularly significant in Geneva, as it hosts over four thousand annual sessions, making it the most active center of global governance on the planet. We must remain attentive to these developments and responsive to the needs of representatives of the international Geneva. Nothing is set in stone; we must remember this to continue to have the privilege of hosting the heart of global diplomacy for the well-being of humanity.

«Une plateforme d'échanges internationaux au plus haut niveau, ancrée dans la tradition humanitaire de la Suisse.»